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Der Iange Weg einer guten Idee 

Stadtbahn nach Mascherode - 
eine Vision 

braunschweig,  anno 2016. 
De r  S tad tkern  innerha lb  des 
C i tv r inos  i s t  f ü r  den P K W -  
v e h F  gesperrt.- ur An- 
l i e ~ e r  u n d  A n l i e f e r e r  m i t  
P a r k p l a t z n a c h w e i s  d ü r f e n  
diesen Bere ich  befahren.  
D ie  Parkhäuser und -p lätze,  
d ie  m i t  dem e lek t ron ischen 
P a r k l e i t s y s t e m  angefahren 
werden, s ind h o f f n u n g s l o s  
ü b e r f ü l l t  o d e r  l i e g e n  au- 
ßerha lb  des Zentrums, so 
daß e in  l änge re r  Fußmarich 
o d e r  das  U m s t e i g e n  au f  
ö f f en t l i che  Verkehrsmi t te l  
t r o t zdem o f t  n ö t i g  i s t .  Die 
S tad tverwa l tung we iß  kaum 
einen Rat, um m i t  dem täg -  
l i chen  Verkehrskol laps f e r -  
t i g  zu werden. Autobesessen 
d r ä n g e l n  s i c h  d i e  I n d i v i -  
dual fahrer  i n  den n i c h t  ge- 
sperrten Straßen und müssen 
f ü r  einen Parkplatz,  wenn 
sie denn einen f inden,  e ine 
Gebühr bezahlen, d i e  we- 
sen t l i ch  h ö h e r  i s t ,  a ls  e in  
Fahrschein f ü r  d ie  S tad t -  
bahn. 
Die Mascheroder B ü r g e r b e -  
r ü h r t  dieses Szenarium nur  
am Rande, denn vorausschau- 
end haben d ie  Sozialdemo- 

kracen im hiesigen Bez i rks -  
r a t  bere i ts  im Anfang der  
90er  Jahre durch  we i ts ich-  
t i g e  V o r s c h l ä g e  i n  d e r  
s t ä d t i s c h e n  Baulei to lanuno ~. ~7 - ~ .. 
eine großzügige ~ rassen füh :  
r u n g  f ü r  d i e  S t a d t b a h n  
festschreiben lassen.  
Die Mascheroder kommen nun 
i n  g u t  15 Minuten i n  zwe i -  
e r l e i  R i c h t u n g  s c h n e l l ,  
komfor tabe l  und p ü n k t l i c h  
Z U  a l l e n  Z i e l e n  i n  d e r  
Stadt :  En tweder  d ie  Salz- 
d a h l u m e r  S t r a ß e  ent lang,  
vo r  der  Bezirkssportanlage 
l i n ks  i n  den Heidberg h i n -  
e i n  u n d  w e i t e r  a u f  d e r  
a l t e n  Trasse  d e r  L i n i e  2 
oder den Möncheweg entlang 
zwischen Südstadt und Raut- 
he imer  Neubaugebiet, L i n -  
denberg, He lmsted ter  Stra-  
ße. 

D ieses  d u r c h d a c h t e  V e r -  
kehrskonzept, das auch d ie  
S t a d t r a n d a e b i e t ~  m i t e i n a n -  d~~ ... .. 
der  verbindet .  konnte  niir 
desha lb  erwe;tert werden, 
w e i l  d i e  SPD i m  Ra tha i i c  
schon s e i t  Jahrzehnten  den 
Ausbau des Schienennetzes 
f ü r  d i e  S tad tbahn  ( f r ü h e r  
S t raßenbahn)  a u f  e i g e n e r  
Trasse f avo r i s i e r t  ha t t e .  
Es so71 h i e r  n i c h t  v e r -  
schwiegen werden, daß d ie  
Wohnbebauung i n  u n s e r e r  
N a c h b a r s c h a f t  z w i s c h e n  
Möncheweg und Rautheim mit  
2500 Wohneinheiten und ca. 
7000 Einwohnern i n  der  2. 
Hä l f te  der  90er  Jahre unser 
Vorhaben begüns t ig t  hat. 
A b e r  d i e  I d e e  d e r  S t a d t -  
bahn-Doppelanbindung (und 
auch dieses Wort)  muß ten  
erst geboren werden. 



Kommuna l  
D i e  P o l i t i k e r  " v o r  Ort" 
s ind  i n  d e r  g l ü c k l i c h e n  
Lage, die Probleme und Sor- 
gen d e r  Menschen i h r e r  
Nachbarschaft u n m i t t e l b a r  
und s c h n e l l  zu er fahren.  
~ ö s u n g e n  werden natür l i ch  
schnel l  erwartet .  Wer s ich 
z u t r a u t ,  i n  diesem Span- 
nungsfeld zum Wohlder Ge- 
meinschaft  sein Wissen und 
soziales Engagement einzu- 
setzten, kand id ier t  be i  der  

Kmunalwahl  a n  6. Oktober 

für den Ra t  der Stadt  oder 
einen Stadtbezirksrat. 

Einer von ihnen i s t  He rbe r t  
Tesch, der im Wahlbezirk 
"Süd" gerade auch die Ma- 
sche rode r  I n t e r e s s e n  s e i t  
v i e l e n  Jah ren  m i t  E r f o l g  
v e r t r i t t .  
Als Vorsi tzender des Pla- 
nungsausschußes war es ihm 
e i n  A n l i e g e n ,  d a 0  d e r  

Haus- und 
Am 1. Januar t r a t  d ie  neue 
'*Satzung über d ie  Erhebung 
von Abfallentsorgungsgebüh- 
r e n "  i n  Kra f t .  Die übl iche 
A b f a l l t o n n e  h a t  e i n e n  
Rauminhalt von 120 L i te r ,  
wofür j e t z t  e ine monatl iche 
Gebühr von 13.79 D M erhoben 
wird. Der  städt ische Mül l -  
wagen kommt wöchentlich und 
e n t l e e r t  abwechse lnd  d i e  
graue und d ie  grüne Tonne. 

w a h l  1991 
"GroBe Schafkamp"  n i c h t  
zugebaut wird. So sehr e r  
auch begrüßt,  da8 auf der 
Fläche zwischen Möncheweg 
und Rautheim dringend be- 
nöt igte Wohnungen entstehen 
so l len ,  w i r d  e r  dennoch 
darauf bedacht sein, da8 
e ine  h i n r e i c h e n d  b r e i t e  
Schutzzone zum "Rautheimer 
Ho lz"  bestehen bleibt .  Ne- 
gat ive  Auswirkungen wie auf 
der  Südseite dieses Waldes 
sol l  es n i c h t  noch einmal 
geben! 
~ l s  w i r t s c h a f t s p o l i t i s c h e r  
Sprecher der SPD-Fraktion 
i s t  e r  maßgebl ich f ü r  d ie  
Ansiedlung neuer B e t r i e b e  
und die Umsiedlung a l te in -  
gesessener Unternehmen ver- 
a n t w o r t l i c h .  Dazu g e h ö r t  
die große Industrieansied- 
l ung  an der  Autobahn A2, 
ebenso wie d ie  neu einge- 
r i c h t e t e  F l u g l i n i e  nach  
Be r l i n .  

Gar f enmüll 
Hausha l te ,  d i e  a l l  i h r e n  
Grünmüll kompostieren und 
d ie  grüne Tonne n i c h t  be- 
n ö t i g e n ,  k ö n n e n  s ie  zum 
Betr iebshof der  Müllabfuhr 
i n  die Taubenstraße br in -  
gen. Der Hausmüll wird dann 
14tägig abgehol t  und koste t  
nur 6.90 D M  monatlich. 
Für  die Gartenabfalle, die 
n i c h t  i n  d i e  g rüne  Tonne 
hineinpassen, w i rd  es e r s t  
im  nächsten Jahr eine ak- 
zeptable Lösung geben. W i r  
werden i n  d e r  nächs ten  
Märzausgabe a u s f ü h r l i c h  
darüber berichten. 
I n  diesem Jahr g i b t  es nur 
zwe i  Mögl ichke i ten  f ü r  das 
Wegschaffen des n i c h t  kom- 
post ierbaren Gartenabfalls: 
Entweder man hol t  Jutesäcke 
f ü r  6 DM/Stück  vom Be- 
t r i e b s h o f  u n d  s t e l l t  s i e  
g e f ü l l t  neben d i e  g rüne  
Tonne oder man f a h r t  die 
Ab fä l l e  nach Watenbüt te l  
auf den Kompostmüll. Ein 
Gar tenmül l -Conta iner  w i rd  
i n  diesem Jahr n i ch t  i n  der  
Süds tad t  a u f g e s t e l l t  wer- 
den. 

1 D ie  erstaunl iche Geschichte 
der Mscheroder Seilbahn 

Be;'m Spielplatz Am Dahlumer 
Holze ent lang des W a ldran- 
des besaßen d ie  Kinder un- 
seres  Or tes  e i n  be l ieb tes  
Spielzeug: eine Seilbahn. 
Auch e rwachsenen  Kinder 
hat ten i h r e n  SpaB daran. 
Doch dann passierte dieses: 

CD U-Antrag vom 7. 12. 1987 
"D ie  Verwaltung wird gebe- 
t en ,  d i e  Se i l bahn  i n  den  
südwes t l i chen  Bereich des 
Spielplatzes zu  v e r s e t z e n  
und den St re i fen  am Wald- 
rand neu ZU begrünen." 
A l l e  Bez i r ks ra t sm i tg l i ede r  
stimmten ZU. 

Or ts termin  am 1. 3. 1990 
,,Wesentliches Ergebn is  d e r  

BEsprechung der  Verwaltung 
mi t  Chr.-E. KiihnfCDUI: . . . ~ -~ ~ ~~- - , ~  
',Die Seilbahn wird demon- - - -~ ~~ 

t i e r t .  Die ~ a n d f l ä c h e  wi rd  ~ ~ 

eingegrünt. Die abgängige 
Schutzhütte am Rundwander- 
weg wi rd  demontiert. Dafür  
w i r d  e i n e  B a n k  a u f g e -  
s t e l l t  ..." und neues Spiel- 
gerät .  

Pro tes t  v i e l e r  E l t e rn  
Mascherode Aktue l l  d ruck te  
dazu  u.a. i n  d e r  Ausgabe 
September 1990 einen aus- 
f ü h r l i c h e n  Protestbrief. 

CDU-Antrag vom 27. 11. 1990 
"Die Verwaltung wird aufge- 
fo rder t ,  den Bezirksratsbe- 
s c h l u B  vom 7. 12. 1987 
unverzüg l ich  auszuführen,  
d.h. die ent fern te  Seilbahn 
a u f  dem vorgesehenen P la tz  

, a u f z u s t e l l e n . "  A l l e  Be-  
z i rksra tsmi tg l ieder  stimmen , zu. 

Or ts termin  a n  11. 12. 1990 
Ergebnis d e r  Besprechung 
der  Verwaltung m i t  Herrn 
S te inau  (CD U )  u n d  H o r s t  
Schultze (SPD): 
"Die Möglichkeiten zum Auf- 
bau e i n e r  neuen Se i l bahn  
auf dem Spielplatz wurden 
e r ö r t e r t .  Das Stadtgarten- 
amt  beabsicht igt ,  1992 eine 
neue Seilbahn zu beschaffen 
und aufzustellen." 



Kreuzung Liriegs fraße 
... Si.e e r i nne rn  s i c h  ? 

Im  l e t z t e n  September s t e l l -  
t e  d ie  SPD-Frak t ion  einen 
Ant rag  i m  Bez i rks ra t ,  um 
durch  straBenbaul iche Maß- 
nahmen im Kreuzungsbereich 
Griegstraße/Salzdahlumer 
StraBe (an der BP-Tankstel- 
l e )  d e n  a l l m o r g e n d l i c h e n  
Rückstau d e r  aus R ich tung 
Mascherode kommenden Fahr- 
zeuge zu verhindern.  Dieser 
A n t r a g  w u r d e  d u r c h  d i e  
Stimmen der C D  ü abgelehnt ,  
u.a. w e i l  B e z i r k s b ü r g e r -  
me i s t e r  Steinau d i e  Meinung 
ve r t r a t .  diese Sache ginge 
uns  n i c h t s  an, denn  d e r  
B e r a t u n g s g e g e n s t a n d  l äge  
außerhalb der Grenzen unse- 
res Stadtbezirks.  

U n v e r d r o s s e n  f o r m u l i e r t e  
d i e  S P D - F r a k t i o n  e i n e  
entsprechende Anf rage und 
i n f o rm ie r t e  so t r o t zdem das 
Rathaus übe r  das Problem. 
I n  d e r  ö f f e n t l i c h e n  S i tzung 
des Bez i rks ra ts  am 4. Fe- 
bruar konnte d ie  Verwa l tung 
darau f  schon Wesentl iches 
melden: 
Wegen den Brückenbaus a u f  
der Salzdahlumer StraBe muß 
d e r  Verkehr  ze i twe i se  v o l l -  
s tänd ig  u m g e l e i t e t  werden. 
Von dieser Maßnahme s ind  
a u c h  d i e  H a l l e s t r a ß e  i m  
Heidberg und d i e  Salzdahlu-  
me r  S t raße  betrof fen.  Um 
d e n  zu  e r w a r t e n d e n  Ver-  
k e h r s s t r o m  au fnehmen '  zu  

De r  SPO-Frakt ion i s t  z w a r  
auch bekannt,  wo d i e  geo- 
g ra f i schen B e z i r k s g r e n z e n  
l iegen,  doch s ie  s i e h t  d i e  
Bez i r ks ra t sa rbe i t  we i te rge-  
hend. Sie n immt  den gesetz-  
l i c h  vorgeschr iebenen Auf- 
t r a g  e r n s t  und kümmer t  s ich  
um a l l e  "Ange legenhe i ten ,  
d ie  den Stad tbez i rk  be t r e f -  
fen".  

können, muß der Kreuzungs- 
bere ich  H a l l e s t r a B e l S a l z -  
dahlumer S t r a B e  g roßzüg ig  
ausgebaut werden. I n  diesem 
Zusammenhang wird auch der 
von uns beanstandete Kreu- 
zungsbereich überplant  wer- 
den. 
Wie gewohnt, werden w i r  
unsere Leser wei ter  auf dem 
Laufenden halten. 

Wanderpokal des KKS 

Für  den 23. Februar  h a t t e  
der  KKS zum Wanderpokal- 
sch ießen eingeladen und a l -  
l e  k a m e n .  F r  w a r  p in  V.-"- ...................... 
gnüg te r  Nachmit tag,  a n d e m  
s i ch  sämt l i che  Vereine Ma- 
sc h e r o d e s  zum W e t t s t r e i t  
t r a f en .  Gegen 21  Uh r  ver -  
kündete d e r  1. V o n i t z e n d e  
Rud i  Storchmann das Ergeb- 
n i s :  

Pokalschießen 
1. TV Mascherode 183 Rg 
2. P o l i z e i r e v i e r  4 179 Rg 
3. K le ingär tnerver .  176 Rg 
4. SPD-Ortsverein 175 Rg 
5.  Reitergemeinsch. 173 Rg 
6. Frauenchor 177 Rn 
7. ~ e l d m a r k s i n t e r e s s . i j i  
8. Freiw. Feuerwehr 171 Rg 
9. MGV Harmonia 170 Rg 
10. MKG RotWeiß 166 Rg 
11. CDU-Ortsverband 165 ~a  
12. Siedlergemeinsch 160 R; 
13. K u l t u r k r e i s  158 Rg 
14. Kvffhäuser Kam. 153 Rq - .. . V .  

auBer Konkurrenz: 
KKS Damen 176 Rg 
KKS Herren 186 Rg 

ZU? g l e i c h e n  Z e i t  w u r d e  
auch "auf d ie  Do r f kön ig i n  
und den Do r f kön ig  geschos- 
Sen". W e r  das t a t säch l i ch  
w i r d ,  s t e l l t  s i c h  j e d o c h  
e r s t  i n  d e r  Woche vom 14.- 
22. Jun i  heraus. D ie  Pro- 
k lamat ion  w i r d  t r a d i t i o n e l l  
am l e t z t e n  Wochenende i m  
Jun i  vorgenommen. 



1 D ie Braunschweiger SPD 
stellt fest: 

D i e  Be lange unserer aus- 
ländischen Mitbürger können 
a l le in  durch eine angernes- 
sene B e t e i l i g u n g  an d e r  
K o m m u n a l p o l i t i k  b e r ü c k -  
s i c h t i g t  werden. Das i s t  
nu r  mögl ich  durch ein ent -  
sprechendes Wahlrecht! 

M B *  
Immer mehr Menschen errei- 
chen ein hohes Lebensalter; 
d i e  SPD w i l l ,  daß  s ie  i n  
ihrem gewohnten soz ia len  
Umfeld leben können, solan- 
ge sie wollen. Ausbau und 
Umbau gerade der ambulanten 
Betreuungsdienste i s t  eine 
Angelegenheit, der die SPD 
ihre besondere Aufmerksam- 
k e i t  widmen wird. 

F? 
Die SPD s ieht  es als eine 
i h r e r  besonderen Aufgaben 
an, den ca. 10.000 Famil ien 
auf unserem Stadtgebiet  so 
schnell wie i rgend machbar 
eine bezahlbare Wohnung zu 
bie ten!  Es i s t  n i ch t  a l le in  
e i n  Sache d e r  F i i rsorge,  
gerade den Schwacheren i n  
unserem Sozialstaat beson- 
ders zu helfen. 

T ä d i c h  bekommen w i r  einen 
Eiror.cr :.r ?er  DF'J-rnrten 
- ? ' S t . ! - g s f a ~ ~ q ~ e > t  " e s  
j1.a i e p . e r * e m r \ .  U i e  . o r -  
hersehbaren Fahrzeiten wer- 

1 ieQenden Gemeinden m i t  
allgemeinen Verkehrsmit te ln 
wie B U S  und Bahn schnell 
und bequem i n  d ie  S t a d t  
gelangen können. Dami t  i s t  
die Forderung nach  e i n e r  
bewohnbaren Innenstadt wie 
dem Schutz der Natur  ver-  
bunden. 

Bundespolitik 

Die SPD w i l l  eine ökolo- 
gisch o r i en t i e r t e  Stadtpla- 
nung durchsetzen. Dies w i rd  
d ie  Grund lage f ü r  w i r t -  
schaf t l i che Stab i l i tä t ,  f ü r  
die Erhal tung und Schaffung 
von Arbei tsplätzen sein! 

Neues Abf  al lgesetz 
Der  Entwur f  fü r  e in neues 
Abfal lwir tschaftsgesetz i s t  
von Fachleuten des Umwelt- 
m i n l s t e r i u m s  e r a r b e i t e t  
worden. M i t  diesem Gesetz 
werden die generellen Ziele 
d e r  A b f a l l w i r t s c h a f t  u n d  
die Rahmenbedingungen neu 
festgelegt sowie d ie  Hand- 
lungsspielräume der  Kom mu- 
nen beschrieben. 
Abfallbi lanzen sollen künf -  
t i g  einen genauen Oberblick 
ü b e r  A r t  und Umfang  d e r  
verschiedenen Abfal lsorten 
ermögl ichen. Getrenntsam- 

mellager müssen einger ich- 
t e t  werden, dami t  die ver-  
schiedenen Sorten wei te r -  
verarbe i te t  werden können. 
Das h e i ß t  be i sp ie l swe ise  
fü r  den Biomüll: n i ch t  ver -  
brennen, n i c h t  deponieren, 
sondern kompostieren. 
E in  neues Gebührensystem 
sol l  für  mehr Gerecht igke i t  
s o r g e n :  d e r j e n i g e ,  d e r  
durch umweltbewußtes Han- 
de ln  wen ige r  Mü l l  produ- 
z ier t ,  sol l  auch entsprech- 
end weniger zahlen. 

~ ~~~ 

~ a h r l  "i;rde doch deut l i ch  
dargelegt. daß die Kinder-  
f re ibeträge se i t  1983 v ie l  
zu niedr ig angesetzt worden 
waren. Die CDUICSU-FDP-Re- 
gierung benö t i g te  eine lan-  
ge Bedenkze i t ,  b i s  Ende 
Janua r  i n  den Koal i t ions- 
ve rhand lungen  f o l g e n d e s  
ausgehandelt wurde: 
N u r  wer r e c h t z e i t i g  E in -  
spruch gegen den ergangenen 
S teue rbesche id  e i n g e l e g t  
hat, bekommt etwas zurück. 
A l l e  anderen gehen l e e r  
aus. Ein Schlag ins Gesicht 
f ü r  a l l e  Famil ienväter und 
- m ü t t e r ,  d i e  b r a v  i h r e  
Steuern gezahl t  haben. 
Und noch eins: d ie  Unge- 
rech t i gke i t  sol l  weitergeh- 
en, denn e rs t  f ü r  1992 i s t  
eine Gesetzesänderung ange- 
kündigt. 
Also St ra fe  s t a t t  Gerech- 
t i g k e i t  f ü r  F a m i l i e n  m i t  
K indern ,  obwohl  v o r  den 
Wahlen immer von Famil ien- 
fördening die Rede war. 
Unser Tip: auch gegen be- 
s t a n d s k r ä f t i g e  S teue rbe -  
scheide aus den vergangenen 
Jahren noch Einspruch ein- 
legen und Wiederaufnahme 
des Verfahrens beantragen. 



D i e  Jahreshauptversammlung 
d e s  M ä n n e r g e s a n g v e r e i n s  
" H a r m o n i a "  Mascherode fand 
am Sonnabend, dem 5. Janu- 
ar ,  i m  V e r e i n s l o k a l  "Zum 
E i c h e n w a l d "  s t a t t .  D e r  
1. V o r s i t z e n d e  H e i n z  S te f -  
f e n s  b e g r ü ß t e  d i e  Sanges- 
b r ü d e r  u n d  b e d a n k t e  s i ch  
b e i  d e r  V e r e i n s w i r t i n  Wa l -  
t r a u d  F r e d e .  D i e  F a m i l i e  
h a t t e  i h r e n  B e t r i e b s u r l a u b  
u n t e r b r o c h e n  und  den Ver -  
sammlungstermin e r m ö g l i c h t .  
D e r  V e r e i n  h a t  zur Z e i t  73 
M i t g l i e d e r ,  wovon  34  Sänger  
an de r  Versammlung te i lnah-  
men. D a r u n t e r  zuver läss ig  
wie immer Kar1 ABmann, de r  
S i l v e s t e r  s e i n e n  92. G e -  
b u r t s t a g  g e f e i e r t  h a t t e .  E r  
i s t  i m m e r  n o c h  e i n e r  d e r  
a k t i v s t e n  Sänger, d i e  f a s t  
ke inen  Singabend auslassen. 
L e i d e r  g i b t  es n i c h t  v ie le ,  
d i e  seinem V o r b i l d  n a c h e i -  
fe rn ,  sons t  h ä t t e n  n i c h t  so 
v i e l e  M ä n n e r c h ö r e  N a c h -  
w u c h s p r o b l e r n e .  F ü r  d i e  
Te i lnahme a n  jedem Sing-  
abend  irn J a h r  1990  wurde  
d e r  1. V o r s i t z e n d e  H e i n z  
S t e f f e n s  v o n  seinem Ver t re-  
t e r  K a r l - H e i n z  G e r t i g  
geehr t .  Das P r o t o k o l l  d e r  
l e t z t e n  H a u p t v e r s a m m l u n g  
u n d  e i n  a u s f i i h r l i c h e r  Jah- 
r e s b e r i c h t  w u r d e n  i n  g e -  
w o h n t  p r ä z i s e r  und  a u s f ü h r -  
l i c h e r  Form vom S c h r i f t f ü h -  
r e r  F r iede1  B a n d i l l a  v o r g e -  
t r a g e n ,  d e r  d i e s e  A r b e i t  
schon 25 Jahre zum Wohl des 
Vere ins  aus füh r t .  D iese  be-  
sondere  L e i s t u n g  w u r d e  von  
H. S t e f f e n s  g e w ü r d i g t ,  v e r -  
bunden  m i t  dem Dank  a l l e r  
Sangesbrüder. D e r  Kass ie re r  
G e r h a r d  B i n d e r  k o n n t e  se i -  
nen  B e r i c h t  m i t  e inem pos i -  
t i v e n  Ergebn is  a b s c h l i e 8 e n .  
F ü r  d i e  K a s s e n p r ü f e r  b e -  
r i c h t e t e  H e i n z  K i n d e r v a t e r  
u n d  s c h l u g  d e r  Versammlung  
d i e  E n t l a s t u n g  v o r .  
D e r  Kass ie re r  u n d  d e r  ge-  

samte  V o r s t a n d  wurden  v o r  
d e r  Versammlung einst immig 
entlastet.  Außer  dem Noten- 
w a r t  G e r h a r d  K n o l l ,  der 
se in Amt  a n  e i n e n  J ü n g e r e r  
ü b e r g e b e n  m ö c h t e ,  haber  
s i ch  a l l e  V o r s t a n d s m i t g l i e -  
d e r  w i e d e r  z u r  V e r f ü g u n s  
g e s t e l l t .  S i e  w u r d e n  a l l e  
e i n s t i m m i g  wiedergewähl t .  

1. Vors. : Heinz Steffens 
2. Vors. : K a r l - H .  G e r t i g  
S c h r i f t f . :  F r i e d r .  B a n d i l l a  
Kass ie r .  : Gerhard B i n d e r  
Notenwart :  D i e t e r  B i r k e  

s t e h t  d e c s i n g e r n  19<1 b e -  
vor .  Vorgesehen s ind  Ca. 1: 
Ständchen, d ie  Wanderung am 
V a t e r t a g ,  e i n e  B u s f a h r t  unc 
das H e r b s t v e r g n ü g e n .  D e r  
MGV w i rd  am Chorsingen der 
Deutschen A l lgeme inen  Sän- 
gerbundes am 12.5.91 i n  der 
S t a d t h a l l e  te i l nehmen,  an -  
1 ä R l i c h  des 1 2 5 j ä h r i g e n  Ju -  
biläums des MGV Salzdahlum 
am 22. 6. 9 1  s i n g e n ,  d i €  
We ihna8h ts fe ie r  des Senio-  
r e n k r e i s e s  Mascherode  m i t -  
g e s t a l t e n  u n d  s c h l i e ß l i c t  
e i n  n d v e n t s k o n z e r t  i n  der 
Ki rche zu Mascherode geben, 

Wettbewerb 
Zum 42. Ma l  v e r a n s t a l t e t  
d e r  S t ä d t i s c h e  V e r k e h r s -  
v e r e i n  i n  diesem J a h r  den  
Balkon-  und  V o r g a r t e n w e t t -  
bewerb .  Den  e r f o l a r e i c h e n  
H o b b y g ä r t n e r n  winken wer t -  
v o l l e  P r e i s e ,  s o f e r n  s i e  
s i c h  b i s  z u m  5. J u l i  b e i  
d e r  B ü r g e r b e r a t u n g  im R a t -  
haus oder  beim Verkehrsver- 
e in  am Bohlweg bzw. Bahnhof 
anmelden. E ine  J u r y  w i r d  
vom 16 .  b i s  23. J u l i  d i e  
B l u m e n p r a c h t  b e g u t a c h t e n .  
Nähere  I n f o r m a t i o n e n  g i b t  
es be im V e r k e h r s v e r e i n  u n -  
t e r  der Rufnummer 7 92 37. 
1992 i s t  im  Rahmen der 800- 
J a h r f e i e r  e i n  M a s c h e r o d e r  
Vorgar tenwet tbeweb  geplant, 
so d a ß  man den  W e t t b e w e r b  
i n  d i e s e m  J a h r  a l s  T e s t  
g e s t a l t e n  kann. 

A u f  i h r e r  J a h r e s h a u p t v e r -  
sammlung am 12. F e b r u a r  
1 9 9 1  b e s c h l o s s e n  d i e  
Mascheroder Fe ld rnarks in te -  
r e s s e n t e n  w e i t e r e  A n o f l a n -  
zungen  i n  d e r  ~ a s c h b r o d e r  
F e l d m a r k .  Es s o l l e n  d r e i  
I n s e l n  m i t  B ü s c h e n  u n d  
Sträuchern aß Wiesenweg an- 
g e l e g t  werden. D e r  Wiesen- 
weg f ü h r t  v o n  d e r  S t ö c k -  
h e i m s t r a ß e  k u r z  v o r  d e r  
Au tobahn  l i n k s  zum L e c h l u -  
mer Holz. 



E i n s t i m m i g k e i t  h e r r s c h t e  
bei der Jahreshauptversamm- 
l u n g  d e r  S ied le rgeme in -  
Schaft am 16. Februar i n  
der Gaststätte "Zum Eichen- 
wa ld" .  M i t  den  f a s t  60  
Siedlern konnte der  schei- 
dende Vors i tzende F r a n z  
Gloger auch den Vorsi tzen- 
den der  Kreisgruppe Braun- 
schweig, Karl-Heinz Reinek- 
ke, begrüßen. 
Das P r o t k o l l  d e r  l e t z t e n  
Versammlung, der Jahresbe- 
r i c h t  sowie die Kassenfiih- 
r ung  fanden be i  den Mi t -  
g l i e d e r n  k e i n e  Beans tan -  
dung, so da8 der  Vorstand 
einstimmig ent las te t  werden 
konnte. F r a n z  61oger  gab 
noch einmal bekannt, da8 er 
nach f a s t  2 0 j ä h i g e r  Vor- 
standsarbei t  f ü r  e ine Wie- 
derwahl nicht zur  Verfügung 
stehe, " ... es s e i  a n  d e r  
Zeit. Platz zu machen und 
Jüngeren den  V o r t r i t t  zu  
lassen." 
M i t  d e r  Wahl se ines b is -  
h e r i g e n  S t e l l v e r t r e t e r s  
Ji irgen Di i lge  zum 1. Vor- 
s i tzenden stimmten d ie  M i t -  
g l i e d e r  diesem Au f ru f  zu; 
F r i e d r i c h  B a n d i l l a  wurde 
zum 2. Vo rs i t zenden  ge- 
wählt, d i e  S c h r i f t f ü h r u n g  
b l i e b  i n  den Händen v o n  
Joachim Kaiser, die Kasse 
wird wei terhin von R o g e r  
v a n  Waeyenbergh geführt. 
A ls  S t e l l v e r t r e t e r  wurden 
ü a r l i e s  v a n  Yaeyenbe rgh  
(Schriftf i ihrung) und I n g e -  
burg  Bandi l la (Kasse) wie- 
dergewählt. 
Bei der Wahl des Festaus- 
schusses standen d ie  Sied- 
l e r f r e u n d i n  S t e i n a u ,  d i e  
diesem Gremium zehn Jahre 
angehö r te ,  und S i e d l e r -  
freund Podehl für eine Wie- 
derwahl n i c h t  zur  Verfüü- 
gung. M i t  R u t h  J u s t u s  und 

H e i n z  P a u l  s t e l l t e n  s i c h  
Rosemarie D i l lge  und Benno 
Stuh ler t  fiir diecec A m t  zur . . - . . . . . . . . . . . 
Verfi iouno und wurden ein- ..~ > ~ -~ - 

stimmia oewählt. Als Dele- 
g ie r te  *fir die Kreisgruppe 
fungieren kün f t i g  Siegfr ied 
Krüger und Heinz Steffens. 
Der  1. Vorsitzende dankte 
zum Schluß al len scheiden- 

den und neugewählten Sied- 
ler f reundinnen und - f reun-  
den  fiir deren Mi ta rbe i t  und . -. - ~~ .. ~ ~ ~ 

Engagement Dem Sfr. Gloger 
überreichte e r  f ü r  die Oe- 
l e i s t e t e  A r b e i t  zum wohl  
der  Siedlergemeinschaft i n  
Mascherode einen Präsent- 
korb und eine Urkunde. 

10 Jahre Mascherode Aktuell 
t e l j a h r e s z e i t u n g e n ,  d ie  
vieles berichten, was keine 
r e g i o n a l e  Z e i t u n g  br ingen 
kann. Vereine und einzelne 
Bürger nutzen unsere Sei- 
ten, um im "intimen Masche- 
roder  Kreis" Termine, Mei- 
nungen, Anregungen und auch 
K r i t i k  zu verbrei ten.  
Von der  ersten Ausgabe an 
h a b e n  w i r  k l a r z u s t e l l e n  
versucht, da6 w i r  n i c h t  i n  
e r s t e r  L i n i e  Parteipol i t ik ,  

A ls  unse r  B l a t t  v o r  10 Konfrontation und Wahlkampf 
Jahren zum ersten Mal e r -  b e t r e i b e n  wollen, sondern 
sch ien,  geschah das auf k u r z w e i l i g  u n d  v i e l f ä l t i g  
Anregung des SPD-U nterbe- In format ion  und Unterhal-  
z i rks  Braunschweig. tung. W i r  ha t ten  beschlos- 
Jeweils 4 Seiten, d ie  Hä l f -  sen, gnadenlos a u f  Werbe- 
t e  der  Zeitung, wurde d o r t  einnahmen zu verzichten. Es 
fü r  a l l e  Stadt te i lze i tungen h a t  s i c h  f ü r  uns  ausge-  
erstel l t ,  die andere Hä l f t e  zahlt. iYicht nur, wenn Sie 
i n  und für Mascherode. unser B l a t t  - hoffent l ich - 
Wir hä t ten  es uns damals gern lesen, sondern wei l  es 
n i c h t  v o r s t e l l e n  können ,  uns auch SpaB macht. Viele 
d i e  g a n z e  Z e i t u n g  m i t  engeZusammenkünftezu"Re- 
eigenen A r t i ke ln  zu füllen. daktionssitzungen","Korrek- 
Nach den ersten Ausgaben tur lesungen" (einige Fehler 
wurden w i r  mut iger und als lassen w i r  zu I h r e r  Unter -  
rege lmä8ige B e i t r ä g e  aus hal tung auch im  Tex t ! )  und 
der Stadt  n i ch t  zur  Veriiü- "Umbruchterminen"  haben  
gung standen, g e s t a l t e t e n  auch d ie  Mi tg l ieder  unserer 
w i r  u n s e r  B l a t t  a l l e i n .  umfang re i chen  R e d a k t i o n  
Zuerst  m i t  6 Seiten, ba ld  zusammengebracht. Es w i rd  
aber zumindest m i t  8. v ie l  gescherzt  be i  der A r -  
Wer h a t t e  uns d a z u  M u t  b e i t  und manche Albernhei t  
gemacht? wird dann auch mi tgedruck t !  
Es waren Sie, l i e b e  Leser, Unsere Hoffnung is t ,  da8 es 
denn von Anfang an hat ten w e i t e r h i n  g e l i n g t ,  I h r  
w i r  I h r e  herzliche Aufnahme Wohlwollen zu finden, Sie 
und Anteilnahme. Themen gab von unserem Ernst be i  kam- 
es o f t  i n  so g r o ß e r  Anzahl, munalen Themen zu überzeu- 
da6 der Umfang von ma von gen und d iese s o w i e  d i e  
Ze i t  zu Ze i t  a u f  12 Seiten weiteren Ausgaben bis zum 
wuchs. Wir ha t ten  wohl eine n ä c h s t e n  J u b i l ä u m  z u  
"Markt lücke" getrof fen.  Es gestal ten.  
g i b t  einen Bedarf  be i  den 
Bürgern der  Braunschweiger M i t  f reundl ichen Grüßen 
Dr t s te i l e  f ü r  k le ine  Vier-  Die Redaktion 



Neue Tarife bei Bus &Bahn 
KRANKENHAUS . .. . 

I n  wenigen Wochen - v o m  1. eine 24-Stunden-Kar te  f u r  
A p r i l  an - g e l t e n  f ü r  d ie  5,00 DM an. D ie  Z e i t  w i r d  PROGRAMM 
F a h r t e n  d e r  Verkehrs -AG dabe i  vom Beginn d e r  e rs ten  
neue, a t t r a k t i v e  T a r i f e .  F a h r t  s e z ä h l t .  Wer e i n e  
D i e  w e s e n t l i c h e  Neuerung 
i s t  d ie  a b g e s t u f t e  G ü l t i g -  
ke i t sdauer  d e r  versch iede-  
nen Fahrscheine:  b e i  v ie len  
F a h r t e n  l ä ß t  s i c h  b a r e s  
Geld sparen. 
F ü r  e inen  k u r z e n  Weg i n  d ie 
S t a d t  kann man s ich  e ine  
90-Minu ten-Kar te  lösen, m i t  
der man hin- und zurück fiir 
2.40 UM fahren  kann. D a f ü r  
g i b t  es dann keinen E i n r e l -  
f a h r s c h e i n  f ü r  2.20 UM 
mehr, m i t  dem man n u r  i n  
e ine R i c h t u n g  fahren  konn- 
te.  Beim K a u f  von zehn 90- 
M i n u t e n - K a r t e n  e r m ä ß i g t  
s i ch  der  Preis auf 1.60 DM 
p r o  Karte.  
F ü r  die jenigen,  d ie  mehr-  
mals am Tag m i t  dem Bus 
f a h r e n  wol len,  b i e t e t  s i ch  

solche i - ~ a g e s - K a r t e  f ü r  
u n p r a k t i s c h  oder  ungüns t ig  
kann wahlen zw ischen e i n e r  
3-Tages- oder  7-Tages-Kar- 
te,  d ie  für 10.00 D m  bzw. 
15.00 UM e r h ä l t l i c h  sind. 
Für die ganz bequemen Viel- 
f a h r e r  g i b t  es d a n n  n o c h  
die schon bekannten Monats- 
Halb jahres-  und  Jahreskar -  
ten. D ie  9 0 - M i n u t e n - K a r t e n  
g i b t  es f ü r  K i n d e r  von  6-14 
Jahren j e w e i l s  r u m  halben 
Preis. Besonders hervorge-  
hoben werden muG,  daß dar  
gesamte N e t z  d e r  Verkehrs- 
AG ab A p r i l  e ine  e i n h e i t l i -  
ches T a r i f g e b i e t  i s t .  Man 
kann also für 2,40 UM von  
Rühme bis Wolfenbüttel fah- 
ren.  

Abentpuer l i ch  i s t  noch e i n  
mi lder  Ausdruck, w i l l  man 
d ie  Krankenhauspo l i t i k  d e r  
vorher igen  Landesregierung 
beschreiben!  "Vert räge müs- 
s e n  e i n g e h a l t e n  w e r d e n " ,  
d i e ~ e i  Grundsatz e r f o r d e r t e  ~ ~~ 

i o n d e r  Reg ie rungskoa l i t i on  
aus SPU und GRUNEN e inen  
f i n a n z i e l l e n  K r a f t a k t ,  m i t  
dem man vor d e r  Wahl n i c h t  
gerechnet  h a t t e :  m i t  500 
Mi l l i onen  Mark werden m i t -  
t e l f r i s t i g  50 Krankenhaus- 
P r o j e k t e  abges icher t .  Skan- 
d a l ö s  i n  höchs tem Maß i s t  
es, daß n i c h t  e ine  e inz ige  
Mark f ü r  diese Baumaßnahmen 
i n  den a l t e n  Haushal tsplä-  
nen vorgesehen war! 

Wir 

Oskar 



Bücherei Sudstadt 

Ost er f euer 
Seitdem d i e  F e i e r  um das 
O s t e r f e u e r  von den Masche- 
r o d e r  L a n d w i r t e n  o rgan i -  
s i e r t  wi rd,  g i b t  es ke inen  
Z w e i f e l :  s i e  f i n d e t  a l l -  
j ä h r l i c h  am Ostersonnabend 
i n  der  Mascheroder Feldmark 
S t a t t .  
W e r  v o n  A n f a n g  a n  d a b e i  
se in  w i l l ,  s o l l t e  s i c h  k u r z  
vor  Sonnenuntergang auf den 
Weg m a c h e n :  R i c h t u n g  
S t ö c k h e i m  und  den Weg am 
Spr ing vorbei .  B e i  E inbruch  
d e r  D u n k e l h e i t  w i r d  das  
Feuer en tzünde t .  
Das l e i b l i c h e  Wohl so l l  b e i  
d iesem F e s t  f ü r  a l l e  M a -  
s c h e r o d e r  n i c h t  z u  k u r z  
kommen. I n  Buden, k le inen  
Z e l t e n  u n d  a u c h  g a n z  i m  
Freien werden G lühwe in  und  
a n d e r e  G e t r ä n k e  a u s g e -  
s c h e n k t .  F ü r  d e n  k l e i n e n  
Hunger  g i b t  es B r a t w ü r s t e .  
Eine Woche lang, vom Sarns- 
t a g ,  d e m  2 3 .  M ä r z  a n ,  
können Gar tenbes i t ze r  i h r e n  
Baumschn i t t  und  t r o c k e n e s  
Buschwerk zum vorgesehenen 
P l a t z  an  d e r  e r s t e n  g r o ß e n  
Kreuzung der  Feldwege br in-  
gen.  V o n  d e n  L a n d w i r t e n  
w i r d  j e d o c h  d a r a u f  w e r t  
g e l e g t ,  d a ß  k e i n e  d i c k e n  
Stämme und Wurzeln abgela- 
den werden, w e i l  d iese e r -  
fahrungsgemäß nur ankohlen.  
S e l b v e r s t ä n d l i c h  i s t  a u c h  
Sper rmü l l  ungee igne t ,  w e i l  
e r  zum T e i l  aus s y n t h e t i -  
schen Stof fen b e s t e h t  und  
a u f  d i e  Deponie g e h ö r t .  
Wie i n  a l l e n  J a h r e n  w i r d  
unsere F e u e r w e h r  f r e i w i l l i g  
d a f ü r  s o r g e n ,  d a ß  a u c h  
d iesmal  das p r ä c h t i g e  Feuer  
i n  Grenzen geha l ten  w i rd .  

O i e  Z w e i g s t e l l e  S ü d s t a d t l  
Lindenberg der  U f f e n t l i c h e n  
Büchere i  i n  d e r  Schule Bun- 
sens t raße  22  i s t  j e t z t  zu 
fo lgenden Z e i t e n  geö f fne t :  

montags: 11 - 16 Uhr 
donnerstags: 11 - 16.30 Uhr 

D o r t  k ö n n e n  mehr als 6000 
B ü c h e r  s o w i e  S p i e l e  u n d  Hinter dieser Zeitung 
Tonkasse t ten  an  K inder  und  
J u g e n d l i c h e  a u s g e l i e h e n  steckt immer ein kluger Kopf 
werden. 

WO SOLLEN WIR SPIELEN? 

Skateboarding - e i n  i n d i -  
v i d u e l l e r  und a l t e r n a t i v e r  
S p o r t ,  d e r  A u s d a u e r  u n d  
K ö n n e n  e r f o r d e r t .  D i e s e r  
Spor t  h a t  Zukunf t ,  a b e r  w o  
so l len  w i r  i h n  b e t r e i b e n ?  
Am Haarsweg und auf den 
M a s c h e r o d e r  S p i e l p l ä t z e n  
werden w i r  weggescheucht; 
dazu kommt  noch, daß v o r  
kurzem v i e l e  S t r a ß e n  e inen  
R o l l s p l i t t - B e l a g  b e k a m e n ,  
den w i r  m i t  d e n  k l e i n e n  
S k a t e - B o a r d - R o l l e n  n i c h t  
b e f a h r e n  können.  D ie  Autos 
b rauchen  dann n u r  noch e i n  
übr iges  zu tun ,  indem s i e  
den R o l l s p l i t t  a u f  s ä m t l i -  
chen Mascheroder S t r a ß e n  
v e r t e i l e n ,  so daß w i r  b e i  
S t ü r z e n  o f t  t i e f e  Wunden 
bekommen. 
F ü r  j e d e n  a n d e r e n  S p o r t  

werden Hal len,  Plätze,  An- 
l a g e n  und Bahnen gebau t  - 
w a r u m  n i c h t  a u c h  e i n e  
Ska teboard -aahn  o d e r  e in -  
f a c h  e i n  f ü r  A u t o s  g e -  
s p e r r t e r ,  g e t e e r t e r  P la tz ,  
auf den w i r  se lbstgebaute 
Rampen stellen können? 
V ie le  K inder  und Jugendl i -  
che s i t z e n  heu te  n u r  noch 
v o r  Fernseher und Computer  
u n d  w e r d e n  d a b e i  i m m e r  
s c h w ä c h e r  u n d  u n s p o r t l i -  
cher .  D ieser  Spor t  dagegen 
b r i n g t  o h n e  v i e l  A u f w a n d  
g r o ß e n  Spaß, h ä l t  fit und 
i s t  v o r  a l lem u m w e l t f r e u n d -  
l i r h ~  
Z u r  Z e i t  b e t r e i b e n  w i r  nun 
unser Hobby i n  der Einbahn- 
s t r a ß e  " K l e i n e r  Schafkamo". 
E S  ware schon .  wenn d i e  
S t r a ß e  e i n e  ~ o i e l s t r a ß e  
werden könnte. 

Roland Rupp 



Auf der Jahreshauptvenamm- 
l ung  der  Fre iw i l l igen Feu- 
erwehr  am 12.1.1991 konnte 
Drtsbrandmeister Hans- W a l -  
t e r  Langemann 42 Kameraden 
begrüBen. Er  verlas Schrei- 
b e n  d e r  Beru fs feuerwehr .  
des Stadtbrandmeisters, der 
SPD- sowie der C O  U-Fraktion 
im  Ra t  der Stadt  und des 
Bez i r ksbü rge rme is te rs ,  i n  
denen a l l e  die Arbe i t  der 
F r e i w i l l i g e n  Feuerwehren 
Braunschweigs würdigen und 
i h ren  Dank f ü r  d ie  ehren- 
a m t l i c h e  A r b e i t  ausspre-  
chen. 
Bevor d ie  einzelnen Punkte 
der  Tagesordnung abgehan- 
d e l t  wurden, gedachten d ie  
Kameraden des i m  August  
l e t z t e n  Jahres verstorbenen 
Bruno Hoffmann, der 20 Jah- 
r e  der  Feuerwehr als f ö r -  
derndes Mi tg l ied  angehörte. 
I n  den Jahresber ichten der  
einzelnen F u n k t i o n s t r ä g e r  
wurde deut l ich,  da8 1990 
e i n  a r b e i t s r e i c h e s  J a h r  
war. Neben dem normalen 
Ausbildungs- u n d  Ubungs -  
dienst wurde d ie  Feuerwehr 
Mascherode zu 28 Einsätzen 
gerufen. Es waren 16 Feuer 
zu bekämpfen (von PKW -Brän- 
den, angebrannnten Essen 
bis zu den GroBfeuern am 
Ber l iner  Platz im März und 
im SchieBstand Jägersruh am 
29. Apr i l )  und 1 0  Hi l fe le i -  
stungen durchzuführen (Ab- 
streuen von Ulspuren, Aus- 
pumpen von Ke l le rn  sowie 
einige Verkehrsunfäl le auf 
der StöckheimstraBe und der 
Salzdahlumer StraBe). Au- 
Berdem r i e f  d ie  Sirene zu 
zwe i  Alarmübungen i n  der 
Schule Südstadt und i n  Le i -  
ferde. 

g e  F e u e r w e h r  

Der Ortsbrandmeister dankte 
den Kameraden f ü r  ihre Ein- 
s a t z b e r e i t s c h a f t ,  d i e  s i e  
be i  a l len Einsätzen bewie- 
s e n  h a b e n .  D i e  d u r c h -  
sc h n i t t l i c  he Einsatzstärke 
betrug 16 Kameraden. Insge- 
samt wurden von den aktiven 
Mitgl iedern Yber 3000 Stun- 
den Dienst  geleistet. 
An einem Grundausbildungs- 
l e h r g a n g  nahmen O l i v e r  
Hellmann, J ö r g  Fuh l ro th ,  
Uat th ias  R ingat  und Hara ld  
K rebs  te i l .  Den Lehrgang 
fiur Maschinisten absolv ier-  
ten Andreas Ringat  und R a l f  
Klinzmann. Henning Scholke- 
meier -Bosse wurde an der 
Landes feue rwehrschu le  i n  
Celle zum T r u p p f i h r e r  aus- 
geb i lde t .  
Aber auch die Gese l l igke i t  
kam im  l e t z t e n  Jahr n i c h t  
zu kurz. Neben einigen Ver- 
anstal tungen i n  den einzel-  
nen Gruppen fuhren am 16. 
September 65 Personen m i t  
einem Bus i n  den Ostharz. 
Es wurden H a l b e r s t a d t ,  
Quedlinburg, der Hexentanz- 
p la t z  i n  Thale sowie Uern i -  
gerode besucht. Al len w i rd  
diese F a h r t  s icher l i ch  noch 
l a n g e  i n  E r i nne rung  b le i -  
hen. 
Der  Mitgliederbestand unse- 
r e r  Wehr b e t r ä g t  z u r  Z e i t  
41 akt ive-,  9 passive Mi t -  
gl ieder, 9 Ehrenmitglieder, 
30 f ö rde rnde  Mi tg l ieder  und 
12 Jugendliche. 
Nachdem d i e  sechsjähr ige 
Amtsze i t  des Ortsbrandmei- 
s t e n  Hans- Walter Langemann 
und des s t e l l v e r t r e t e n d e n  
Ortsbrandmeisters H e l m u t  
Klinzmann abgelaufen war, 
standen Neuwahlen a u f  der  
Tagesordnung. E i n s t i m m i g  

wurden beide von der  Ver- 
sammlung f ü r  die nächsten 
sechs Jahre wiedergewählt. 
Zum Schluß der Versammlung 
wurden Ol iver  Hellmann zum 
Feuerwehrmann,  N o r b e r t  
Förster, Axel Schölecke und 
Hors t  6orgs  zu Oberfeuer- 
wehrmännern sowie H e i n r  
Klinzmann, D i r k  F r i cke  und 
Hans-Geoq Vages zu Haupt- 
feuerwehrmännern bef ordert. 
Hans-Walter Langemann, der 
25 Jahre i n  der  Feuerwehr 
i s t ,  w u r d e  vom s t e l l v .  
S t a d t b r a n d m e i s t e r  H o r s t  
Hickmann (Leiferde) mi t  dem 
Niedersächsischen Ehrenzei- 
chen ausgezeichnet. 

+++@+*++**+ 

Der Früh l ing  nah t  und dami t  
d i e  Z e i t  des  g r ü n d l i c h e n  
Hausputzes. W e r  um weltbe- 
wuB t  handeln wil l ,  a c h t e t  
a u f  r i c h t i g e  u n d  ge r i nge  
Dos ie rung  u n d  v e r w e n d e t  
mög l i chs t  wenig schädliche 
Mit te l .  M i t  fo lgender Putz- 
m i t t e l a p o t h e k e  1 ä B t  s i c h  
das Haus g r ü n d l i c h  r e i n i -  
gen: Sie brauchen 
- e in  tensidhal t iges M i t t e l  
( 2 .6 .  H a n d s p ü l m i t t e l ,  
Schmie rse i f e  o d e r  m i l d e r  
A l l z w e c k r e i n i g e r )  f ü r  die 
Reinigung von Küche, Bad, 
W C ,  f ü r  Fl iesen und Tep- 
pichböden, 
- e i n  S c h e u e r p u l v e r  (aus 
der  Droger ie)  zur  Besei t i -  
gung von Kalkf lecken, zum 

. Entkalken und z u r  W C-Bek- 
ken-Reinigung, 
- S p i r i t u s  (m ö g l i c h s t  m i t  
P e t r o l e t h e r  v e r g ä l l t )  f ü r  
Fenster und Spiegel sowie 
f ü r  manche h a r t n ä c k i g e  
Flecken. 



Unser Ziel: Bürgernähe 

- . ~ "  ... . 
s ta t t .  Unter  den Gästen be- 
g r ü ß t e  d e r  V o r s i t z e n d e  
U l r i c h  Lüddecke  den Be- 
zirksbürgermeister, der  i n  
seiner Eigenschaft  als Mi t -  
g l ied des Vorbereitungsaus- 
Schusses f ü r  d ie  800-Jahr- 
Fe ier  Mascherodes im  näch- 
sten Jahr eine interessan- 
t e n  U b e r b l i c k  ü b e r  d e n  
S tand  d e r  Vorbere i tungen 
gab. 
Neuwahlen standen nicht auf 
dem Programm. Nach Genehmi- 
gung des Kassenbenchts und 
Verabschiedung des Haus- 
ha l ts  wurden 
Ute Bludau, Helga Huber, 
Kar l -Heinz Huber, Gudrun 
Sanders, R i t a  Sievers, Jir- 
gen Sievers und Erna S to l t e  
f ü r  2 5 j ä h r i g e  M i t g l i e d -  
schaft  ausgezeichnet. 
Besonders v ie le  Mi tg l ieder  
werden im kommenden Jahr 
auf 25 Jahre Vereinszuge- 
h ö r i g k e i t  z u r ü c k b l i c k e n  
können. I h r  B e i t r i t t  f ä l l t  
m i t  der von Hennes Jäcker 
i n  Mascherode ins Leben ge- 
rufenen Akt ion zur  Abnahme 
des Deutschen Sportabzei- 
chens zusammen. Insbeson- 
dere J i r g e n  Sievers i s t  da- 
be i  hervorzuheben. D u r c h  
seinen unermüdlichen Ein- 
Satz und dem seiner Helfer 
i s t  diese Akt ion  heute noch 
eine feste G r ö ß e  im Leben 
des Vereins. 

"Tei le und herrsche" h e i ß t  
e in Rezept, m i t  dem sich 
römische Kaiser d ie  Welt 
untertan machen wollten. 
Warum " t e i l e "  und n i c h t  
"fasse zusammen"? 
I s t  es n i ch t  v ie l  e in facher  
und w i r kungsvo l l e r ,  a l l e  
En tsche idungen  von einer 
Z e n t r a l e  aus zu  t r e f f e n ,  
d ie  dann u n v e r g l e i c h l i c h  
mächt iger und kompetenter 
wäre? 
Könnte man auf diese W eise 
n i ch t  die Anzahl der Beam- 
ten  und der  Ehrenamtlichen 
reduzieren, Kosten sparen? 
Sich dabei immer  a u f  das 
Wesentliche k o n z e n t r i e r e n  
u n d  uns inn ige Vo rsch läge  
ve rme iden .  o l e i c h z e i t i ß  
umfassende' ~ o n z e o t e - o l a i e i  
und durchsetzen ohne wider- 
s tände  d e r  n iede ren  Ent- 
scheidungsträger? 
Ober d ie  K ö p f e  der  Be t ro f -  
fenen hinweq soqar? . - 
J a , ~ a , ~ a !  
Aber das wol len w i r  Be t ro f -  
fenen so nicht .  
Verantwortung muß g e t e i l t  
werden. Was an hoher Stel le 
s innvol l  erscheint, muß es 

Tag der o f f e  
Am Donners tag,  dem 14. 
März, w i rd  d ie  Realschule 
im  Schulzentrum He idbe rg  
i h re  Türen o f f en  halten, um 
Eltern, Freunden der Schule 
und In teress ier ten Gelegen- 
h e i t  zu oeben. die Gnn7- . - - - - . . - 

m a l  "von i n -  - ... 
neGu zu erleben. so i s t  der  
Vormit tag f ü r  Unter r ich ts -  
besuche und f ü r  Vorführun- 

Das n ied r i gs te  Organ d e r  
Kommuna lpo l i t i k  s i nd  d ie  
Bezirksräte.  V e r q r ö  ß e r t e  
Bezirke verr ingerRdie Kom- 
petenz der Bezirksratsmit-  
g l i ede r ,  denn woher  s o l l  
2.B. e i n  Mascheroder  d ie  
E r f o r d e r n i s s e  Rau the ims  
genau kennen; aber i n  einem 
zusammengelegten B e z i r k  
würde e r  m i t  seiner Stimme 
daruber zu entscheiden ha- 
ben. 
D i e  Beschlüsse no rd l i che r  
Stadtbezirke z u r  Zusammen- 
l e g u n g  s ind  k u r z s i c h t i g ,  
bürgerfern und wahrschein- 
l i c h  n i ch t  mehr umkehrbar. 
Wir Mascheröder wol len so 
etwas n i c h t  tun, denn die 
Geschichte l e h r t  uns immer 
wieder, daß ein "schweriäl- 
l i g e r "  Föderal ismus bestän- 
diger is t ,  als ein "mächt i -  
ger" Zentralismus. Außerdem 
sind w i r  den Bürgern ver -  
p f l i c h t e t  u n d  n i c h t  d e r  
Verwaltung! 

gen im  naturwissenschaft l i -  
chen Be re i ch  vorgesehen, Den Abschlu6 des Tages bil- 
und am Nachmit tag werden de t  eine Veranstal tung m i t  
v ie l fä l t ige  Ergebn isse der Musik, Sketchen und Text -  
U n t e r r i c h t s a r b e i t  Z U  b e -  Vor t rägen,  s i e  f i n d e n  ab 
sicht igen sein. Auch an das 17.15 Uhr  i n  der Aula des 
l e i b l i che  wohl der  Besucher Schulzentrums s ta t t .  
ist gedacht, an  einer lan- Die Schüler und Lehrer  der  
gen ~ ~ f ~ l  wird ~ ~ f f ~ ~  aus- Schu le  f r e u e n  s i c h  ü b e r  
geschenkt und Kuchen ge- Besuch. 
re i ch t .  vohrm. 



Ungeschü tz te  A r b e i t  g i b t  es s ichern,  wurde i m  L a n d i g  ' 1 
b e i  uns i n  e inem erschrek -  e i n  E n t s c h l i e ß u n g s a n t r a g  I 
kend hohen Maß, dazu g e h ö r t  e ingebrach t ,  nach dem das 
auch d i e  sogenannte ge-  L a n d  a l s  A r b e i t g e b e r  n u r  ', 
r i n g f ü g i g e  Beschä f t igung" .  so lche V e r t r ä g e  abschließen , 
Be t ro f fen  s ind  h i e r v o n  v o r -  kann, d i e  e ine en tsprechen-  
r a n g i g  F rauen :  s ie a r b e i t e n  de Vers icherung  d e r  A r b e i t -  

- .  

I Keine Gefahr? - 
i n  d e r  l e t z t e n  Sep tember -  
ausgabe von  m a  b e r i c h t e t e n  
w i r  u n t e r  d e r  O b e r s c h r i f t  
"verbohrt" von einem Antrag 
des Bez i rks ra tes .  D i e  CDU 
f o r d e r t e  gelbe B l i n k l i c h t e r  
und e ine  Geschwind igke i t s -  
begrenzung  von 30 k m l h  am 
Fugängerüberweg ü b e r  den 
Möncheweg i n  die Nietzsche- 
Straße. 
D e r  B e z i r k s r a t  e r h i e l t  d ie 
Antwort  der  S t a d t v e r w a l t u n g  
i n  d i e c ~ m  F e h r i i a r .  u e v -  . . . . . . . . . . . . - - , - - , . , - , 
kehrsexper ten  sähen ke ine  
b e s o n d e r e  Gefährdung  d e r  
S c h u l k i n d e r  u n d  a n d e r e r  
Passanten an  d i e s e r  Ste l le ,  
so daß besondere Maßnahmen 
zur V e r k e h r s s i c h e r h e i t  an  
d ieser  S t e l l e  n i c h t  e r f o r -  
derl ich wären. Damit werden 
a u c h  d i e  r e a l i s t i s c h e r e n  
Vorschläge d e r  SPD n i c h t  i n  
d i e  T a t  umgese tz t .  

K i n d e r g ä r t e n  

Das S o f o r t p r o g r a m m  d e r  
neuen Landesreg ie rung  f ü r  
den Bau neuer  K i n d e r g ä r t e n  
st ieß auf unerwartete Reso- 
nanz:  schon zum Jahresan- 
fang  waren  so v i e l e  Pro jek -  
t e  angemelde t  worden, daß 
d i e  e i g e n t l i c h  f ü r  e i n e n  
m i t t e l f r i s t i g e n  Z e i t r a u m  
g e p l a n t e n  G e l d e r  s o f o r t  

e i n g e s e t z t  werden müssen. 
Das ze ig t ,  w ie  d i e  v o r h e r i -  
ge CDU-Reg ie rung  auch a u f  
dem Geb ie t  d e r  Fami l ien -  
und  J u g e n d p o l i t i k  v i e l  v e r -  
sp rochen  ha t te ,  ohne es zu 
v e r w i r k l i c h e n .  F ü r  d i e  i n -  
zwischen e ingegangenen An- 
t r ä g e  zum Bau v o n  r u n d  
13.000 K i n d e r g a r t e n p l ä t z e n  
so l len  mehr  a ls  50 M i l l i o -  
nen Mark an Zuschüssen auf- 
g e b r a c h t  w e r d e n .  D a z u  
q e h ö r t  neben dem reinen I n -  
i e s t i t i o n s z u s c h u ß  p r o  P l a t z  
e i n  P e r s o n a l k o s t e n z u s c h u ß  
von  50.000 DM p r o  neu e in -  
g e r i c h t e t e r  Gruppe. D ie  o f t  
s e h r  b e l a s t e t e n  B e t r e u e r  
u n d  E r z i e h e r  k ö n n e n  n u n  
e n d l i c h  m e r k b a r  e n t l a s t e t  
werden, d i e  War te l i s ten  f ü r  
e inen  P l a t z  i m  K i n d e r g a r t e n  
s ind  h o f f e n t l i c h  b a l d  v e r -  
gessen. 
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Neue Kraft im Bezirksrat 
SPD- Ratherr Hans-Joachim 

Rüter  wechselte im  vor igen 
Jahr z u m  Ortsverein Heid- 
berg, um do r t  den Vorsi tz 
zu übernehmen. Damit  die 
Arbe i t  i n  der SPD-Fraktion 
des Bezirksrates Maschero- 
de, deren Mitgl ied e r  bis- 
her  gewesen ist ,  kont inu- 
i e r l i c h  u n d  e r f o l g r e i c h  
f o r t ~ e f ü h r t  we rden  kann. 

/ übergibt  e r  sein Mandat an - 
Reinhard Bein, seinen Nach- sial lehrer, Verfasser meh- 
rücker  auf d e r  SPD-L i s te  r e r e r  Büche r  z u r  B raun -  
ab. Als Ratsherr  der Stadt  schwe ig i schen  Landesge-  
kann e r  wei terhin an den sch i ch te ,  2. Vorsi tzender 
Sitzungen des Ber i rksrates des Arbeitskreises "Andere 
t e i l  nehmen. Geschichte" und s e i t  1970 
Reinhard Bein wohnt se i t  10 Mitgl ied der Sozialdemokra- 
Jahren im Neubaugebiet von t i s c h e n  P a r t e i  D e u t s c h -  
Mascherode. E r  i s t  Gymna- lands. 

PAPPELN missen fallen 
Die CDU-Fraktion des Bezirksrates bean- 
t rag te ,  daß noch i n  diesem Jahr d ie  
Pappeln an der Stöckheim- 
Straße g e f ä l l t  werden 
so l l t en .  M i t  dem 
Einschlag i s t  
inzwischen 
begonnen 
worden. verweise 

muß aber 
f e s t g e s t e l l t  

werden, daß der 
Bezirksratsbe- 

schluß diese Maß- 
nahme n i c h t  verur- 

sacht oder beschleunigt 
hat. Sie war sowieso i m  

Rahmen des Fuß- und Radwege- 
baus vorgesehen,urn den w i r  s e i t  

9  Jahren ringen. 
Inzwischen ha t  auch der l e t z t e  

Eigentümer des f ü r  den Weg benöt igten 
Ackerlandes dem Verkauf zugestimmt. 

M i t  der. Fe r t i gs te l l ung  des Weges kann a lso  
noch i n  diesem Jahr gerechnet werden. 

Der SPD-Ortsverein t r a u e r t  
um seinenGenossen 

Heinr ich  Netze1 

W i r  nehmen Abschied von 
einem Mann, der wußte, was 
e r  w o l l t e .  E r ,  d e r  aus 
e i g e n e r  E r f a h r u n g  das 
schwere Schicksal der Hei-  
matvertr iebenen kannte und 
wie sie durch Zufa l l  nach 
Mascherode gekommen war, 
engagierte sich m i t  g roBer  
T a t k r a f t  und v i e l  E r f o l g  
dafür, die bedrückende Lage 
der F lücht l inge zu bessern. 
Se ine r  Z ä h i g k e i t  i s t  es 
zuzuschreiben, d a 8  Sied- 
l ungshäuse r  a n  der  Land- 
wehntraße, Am Linnekenmor- 
gen und am Siedlerkamp ge- 
baut werden konnten. 
H e i n r i c h  N e t r e l  w a r  z u -  
gleich ein Mann, der wußte, 

I 
daß Häuser und Wohnungen 
a l l e i n  n i c h t  ausre ichen.  
Menschen müssen zueinander 
f inden! Deshalb bet r ieb  e r  
die Gründuna des Kleinoärt- I 
nervereins, -der Siedlerge- 
meinschaft  und des Al ten- 
kreises. Auch der Kauf der 
A l t e n t a g e s s t ä t t e  i s t  se in  
Werk. Er  war v ie le  Jahre 
l ang  Mitql ied des Gemeinde- I I 
und Ortsrates. 
Sein Wirken i s t  uns Vorbi ld U 

Das Schadstoffmobil häl t  am 
Kleinen Schafkamp jewei ls  
m i t t w o c h s  i n  der  Z e i t  von 

14.30 - 15.30 Uhr 
an foloenden Taoen: 

15. ~ ' a i  
12. Juni 
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